
04 2014年8月1日 星期五 报料电话：5200110今日看点责任编辑/雷磊

日前，国务院总理李克强主持召开国务院常务会议，讨论《不动产登记暂行条例（征求意见稿）》。会议决定，按
照立法程序要求，将征求意见稿向社会公开征求意见，之后再推进相关法律修改工作。

会议认为，建立不动产统一登记制度是推进简政放权，整合部门职能职责、减少多头管理、逐步实现一个窗口
对外，方便企业和群众、降低创业成本的有效举措。

会议强调，已经发放的权属证书继续有效、已经依法享有的不动产权利不因登记机构和程序的改变而受影响。

不动产登记条例将征民意
强调已经发放的权属证书继续有效
之后将推进相关法律修改工作

●征求意见稿：已发权属证书仍有效
7月30日，国务院总理李克强主持

召开国务院常务会议，部署做好为农民
工服务工作，有序推进农业转移人口市
民化；讨论《不动产登记暂行条例（征求
意见稿）》，决定向社会公开征求意见；
确定适时发布大城市城镇调查失业率
数据，更好地服务于经济社会发展。

会议认为，建立不动产统一登记制
度是推进简政放权，整合部门职能职

责、减少多头管理、逐步实现一个窗口
对外，方便企业和群众、降低创业成本
的有效举措。会议讨论了《不动产登记
暂行条例（征求意见稿）》，强调已经发
放的权属证书继续有效、已经依法享有
的不动产权利不因登记机构和程序的
改变而受影响。会议决定，按照立法程
序要求，将征求意见稿向社会公开征求
意见，之后再推进相关法律修改工作。

国土部新闻发言人也表示，根据中
央要求的精神，我国实施不动产统一登
记的主要目的，是建立城乡统一、海陆
统筹，涵盖土地、房屋、林地、草原、海域
等不动产的权利登记、确认、保护体
系。不动产登记的本意不在房地产，其
主要目的是建立所有种类不动产的登
记制度。

“小产权房”等问题将显化
7月31日，南京大学不动产研究中

心主任高波接受记者采访时表示，未来
的不动产登记，应该会对“小产权房”问
题做出规定。

“我觉得未来应该建立城乡统一的
房地产市场。”高波认为，目前谈论房地
产，都是说的城市的，而没有涉及农村
的宅基地，“农民盖房花了钱，但是这一
部分不能流通，严格来讲不叫财产。”高
波表示，不仅仅要建立城乡统一的建设
用地市场，农民的房子也应该可以在市

场上流通，这样也可以平抑城市的房
价。

中国城市经济学会副会长、中国社
会科学院研究员杨重光说，土地是不动
产的核心。中国经济发展的很多问题，
核心就是土地。

国务院常务会议提出在向社会公
开征求意见之后，推进相关法律修改工
作，非常值得期待。不动产统一登记，
是物权法的明确要求。而物权法还有
许多要求有待落实。

杨重光说，例如土地与住房的关系
问题，70年产权到期后怎么办的问题，
所谓“小产权房”的问题等，都会在不动
产统一登记过程中显化。

市场经济的核心问题是产权。只
有明晰产权，才谈得上市场经济。不动
产统一登记，使物权法的落实、土地管
理法的修改，特别是土地法的制订进程
的重启，变得势在必行。

●楼市调控从交易环节转到存量环节
中原地产市场总监张大伟向法晚

记者表示，不动产登记带来市场反应的
是其中可能具有的反腐与房产税功
能。但在目前整体经济放缓的情况下，
预期这一政策推进速度会放缓，限购等
政策依然会放开，包括一线城市都会尝
试松绑。

张大伟表示，首先，随着不动产登
记政策加快推进，一、二线城市都出现
了大户型二手房上市增加的现象，预计

大户型二手房供应将继续增加；其次，
不动产登记最关键的是制度顶层设计，
一旦顶层设计完成，推进的速度将会加
快。第三：不动产登记本身并不是房地
产调控，目的也并非反腐。但这一政策
是房地产调控从之前的交易环节调控
转变到存量环节调控的重要标志性事
件，对市场的影响将非常大。

只有不动产统一登记后，房产税才
可能全面落地。

目前不动产登记推进面临两大阻
力，首先涉及个人私有财产或者隐私，
人们不愿意配合，这与国人“有财不外
露”的观念有关。

另外一个阻力是人为因素，一些拥
有多套住房的群体，进行不动产统一登
记、住房信息联网，无异于打破既得利
益，所以大多不愿主动配合联网工作。

西宁市原书记
毛小兵被立案
曾与蒋洁敏有交集

2014年4月24日，中央纪委监察部
网站报道，毛小兵涉嫌严重违纪违法，
正接受组织调查。

毛小兵的行为已构成严重违纪，其
中受贿问题已涉嫌违法犯罪。

经中央纪委审议并报中共中央批
准，决定给予毛小兵开除党籍、开除公
职处分；将其涉嫌犯罪问题及线索移送
司法机关依法处理。

2014年 7月 9日，青海省第十二届
人民代表大会常务委员会第十一次会
议表决通过青海省第十二届人民代表
大会代表资格的报告。依照代表法的
有关规定，毛小兵被终止青海省人大代
表资格。

据统计，毛小兵系十八大以来第25
名被调查的省部级官员，也是今年以来
第8名被调查的省部级高官。

同时记者注意到，长期在青海工作
的毛小兵，与国务院国资委原主任、党
委副书记蒋洁敏曾有交集，而蒋洁敏在
2013年9月就已落马。

公开资料显示，2000年 4月，毛小
兵任西部矿业有限责任公司董事长、总
经理、党委副书记。

同年 6 月，蒋洁敏任青海省副省
长，11月进入青海省委常委序列，2003
年 6月至 2004年 4月，担任青海省委副
书记、副省长。

据多位青海省退休老干部介绍，蒋
洁敏在青海任副省长时，主管工业、企
业等领域，与毛小兵打交道是少不了
的。

《青海日报》曾在 2000 年 10 月报
道，当年10月24日，身为副省长的蒋洁
敏前往西部矿业考察，并听取了毛小兵
的汇报。

根据简历信息显示，1965年出生的
毛小兵，毕业于北京钢铁学院（现北京
科技大学）工业自动化专业。1985年毕
业后，自愿申请到西部工作。

当年 7月，毛小兵进入青海锡铁山
矿务局工作，从干事、技术员，一路升至
局长。

2007年7月12日，西部矿业在A股
上市。上市之后，毛小兵任西部矿业及
其母公司西部矿业集团的董事长。

2009年4月，毛小兵从西部矿业集
团有限公司董事长任上，调任西宁市委
副书记、代市长，7个月后成为市长。

2011年 12月，毛小兵出任西宁市
委书记、西宁经济技术开发区党工委书
记。

2012年5月，毛小兵进入青海省委
常委序列。

此外,在毛小兵前后，青海还有两
名官员被调查，分别是:青海省经济委
员会副巡视员宋景涛；青海省海东市委
常委、海东工业园区党工委常务副
书记、管委会常务副主任董璞 (正厅
级）。

根据中纪委网站通报内容，记
者梳理统计发现，毛小兵成为十八
大以来第 16 名被通报具有“与他人
通奸”情节的落马高官。

7 月 31 日，记者从最高人民检察院了解到，日前，最高人民检察院经
审查决定，依法对青海省委原常委、西宁市委原书记毛小兵以涉嫌受贿
罪立案侦查并采取强制措施，案件侦查工作正在进行中。

中国乳企重组方案细则公布

明确了国产婴幼儿
配方产品的界定

7月31日，工业和
信息化部消费品工业
司副巡视员高伏接受
中国政府网专访，解
读《推动婴幼儿配方
乳粉企业兼并重组工
作方案》。高伏说，目
前国家开发银行、中
国民生银行已明确表
示，要以并购贷款、并
购债券、产业投资基
金等多种形式为婴幼
儿配方乳粉企业的兼
并重组提供金融产品
和服务。

今年 6月份，国务
院办公厅转发了由工
信部、发改委、财政部
和食药监总局联合制
定的《推动婴幼儿配
方乳粉企业兼并重组
工作方案》（以下简称
《方案》）。

在加大金融支持
力度方面，《方案》提
出引导商业银行在风
险可控的前提下积极
稳妥地开展并购贷款
业务。

银行业金融机构
对兼并重组企业实行
综合授信，改善对企
业兼并重组的信贷服
务。鼓励证券公司、
资产管理公司、股权
投资基金以及产业投
资基金以多样化融资
方式向企业提供金融
支持。

高伏表示，乳企
的兼并重组要发挥资
本市场作用，对符合
条件的企业可以通过
发行股票、企业债券、
非金融企业债务融资

工具、可转换债等方
式为兼并重组融资。
允许符合条件的企业
以发行优先股、定向
发行可转换债券及其
他的金融创新方式作
为兼并重组的支付手
段。对上市公司实施
兼并的事项，不设发
行数量下限，兼并非
关联企业不再强制要
求做出业绩承诺。非
上市公司兼并重组，
不实施全面要约收购
制度。

高伏表示，对国
产婴幼儿配方的产品
怎么样把握和界定，
可以从四个方面来理
解：一是投资，不管是
什么性质，只要投资
在中国境内都算国产
品牌；二是在中国境
内依法取得生产经营
的资质；三是企业的
管理和生产依照中国
的相关标准和规范的
规定进行；四是企业
生产的产品品牌第一
注册地是在中国境
内，就是在中国的国
家工商管理部门注册
为国产品牌。

高伏说，对于国
企和外企，《方案》充
分地考虑了公平竞
争，只要符合资质、
条件，政府都应该是
鼓励和支持的。乳
企的充足不会带来
婴幼儿奶粉产品的
高价时代，如果发现
有市场垄断的情况，
政府将采取干预措
施。

（本版稿件据新华社）


